



11. September 2022 Tag des offenen Denkmals

Nein, der KCN und sein Bootshaus stehen (noch) nicht unter Denkmalschutz, auch wenn die Bootshalle architektonisch schon eine Besonderheit darstellt.

Aber seit 1993 findet jedes Jahr im September der Tag des offenen Denkmals statt, an dem bundesweit mehrere tausend unter Denkmalschutz stehende Gebäude und Siedlungen im Rahmen von Führungen besichtigt werden können.

In Berlin gehörte in diesem Jahr auch die Insel Valentinswerder dazu. Da lag es durchaus nahe, diese Veranstaltung per Mannschaftscanadier zu besuchen und nicht, wie alle anderen Teilnehmer, mit der ziemlich überfüllten kleinen Fähre.



Geschätzt rund 150 Teilnehmer besichtigten die in einem Glaspavillon vorbereitete Ausstellung mit alten Postkarten und Plänen und lauschten dem Vortrag von Frau Haberkern, deren Familie die Insel seit 1874 gehört.



Ein Rundgang über die Insel zeigte, dass neben einer Vielzahl von sehr alten und sehr

neuen und modernen Wochen-
endhäusern auch eine Reihe
„richtiger“ Einfamilienhäuser
stehen und die Gesamtanlage
auch gartenarchitektonisch et-
was Besonderes darstellt.

Bernhard Nentwich